

Ecole normale de Valleyfield

Nos lecteurs ont pu constater par la lecture du procès-verbal du Comité Catholique que nous publions dans la présente livraison, que M. l'abbé P.-A. Sabourin avait donné sa démission comme Principal de l'École normale de Valleyfield. Obéissant à un devoir sacerdotal, M. l'abbé Sabourin a quitté l'École normale pour accepter la cure de Saint-Louis-de-Gonzague. Ce départ cause de vifs regrets dans le monde de l'enseignement primaire. A l'École normale de Valleyfield dont il fut le premier Principal, M. Sabourin s'est révélé éducateur émérite, professeur de premier ordre et excellent organisateur; il a travaillé avec ardeur, intelligence et succès à l'œuvre si belle et si utile des écoles normales diocésaines. Tous ceux qui l'ont vu à l'œuvre lui rendent témoignage qu'il a organisé l'École normale de Valleyfield sur des bases vraiment pédagogiques. Il est à espérer que M. Sabourin continuera ses études et qu'avant longtemps il pourra publier son cours de psychologie, si favorablement apprécié par les auditeurs des séances du Cercle pédagogique de l'École normale de Valleyfield.

Sur proposition de Sa Grandeur Monseigneur Emard, M. l'abbé Louis Mousseau a été appelé à remplacer M. Sabourin. Professeur au collège de Valleyfield depuis plusieurs années, professeur de philosophie à l'École normale de cette ville depuis son établissement, M. l'abbé Mousseau apporte dans ses nouvelles fonctions une préparation très précieuse. Nous offrons nos meilleures félicitations au nouveau Principal et lui souhaitons bonheur et succès dans l'exercice de ses importants devoirs.

La librairie G. Ducharme

A la librairie Ducharme, 245 rue Fullum, Montréal, on peut se procurer les ouvrages canadiens les plus précieux et compléter une collection de *L'Enseignement Primaire*, du *Journal de l'Instruction publique* (1ère et 2e séries) et autres revues canadiennes. Demandez le catalogue.

Où faire relier "l'Enseignement Primaire"?

M. Jérémie Richard, relieur, 31 rue Sault-au-Matlot, Québec, relie *L'Enseignement Primaire* à un prix modéré. Le travail est bien exécuté et les commandes remplies avec célérité.

Jardins scolaires

AVIS

Au cours de ce mois, nous expédierons un questionnaire, sur le jardin scolaire, aux écoles où il y avait un jardin l'année dernière.

Quant aux écoles où le terrain a été labouré l'automne dernier, en vue d'y établir un jardin scolaire au printemps, nous prions les institutrices ou les instituteurs de nous en informer avant le 30 de mars. Aucune demande de graines de semence ne pourra être prise en considération après cette date.

Prière d'inscrire son nom lisiblement sur chaque lettre, le numéro de l'école ainsi que le nom de la municipalité et du comté.

Nous ne distribuons que les graines choisies par le Ministère; c'est pourquoi nous demandons aux titulaires des écoles de ne pas nous adresser des listes de graines de légumes et de fleurs, comme le cas s'est présenté l'an dernier. Nous ne sommes pas en mesure de répondre à ces demandes de cette année.

J.-CHARLES MAGNAN,

Ministère de l'Agriculture,

Parlement, Québec.